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La ayuda del gobierno federal a Pemex era un anuncio esperado 

 

 
Extracto de la entrevista con el economista Fernando Losada, en el programa 

 “CNN Portafolio Global”, conducido por Gabriela Frías en CNN en Español 
 

 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Ninguna empresa del extranjero paga los impuestos que 
paga Pemex a la Secretaría de Hacienda. Entonces eso es lo que vamos a revisar y le vamos 
a quitar la carga fiscal a Pemex, como nunca ha sucedido. Esto va a significar a lo mejor 
menos recursos para el gobierno, pero estamos seguros que vamos a suplir esa falta de 
ingresos por dejar a Pemex con más fortaleza fiscal, lo vamos a suplir con los ahorros que 
estamos obteniendo.  
 
GABRIELA FRIAS: Este era un anuncio esperado, la ayuda del gobierno federal a Pemex 
después de la rebaja en dos niveles que hizo la calificadora Fitch a la nota crediticia de 
ésta, que es la petrolera más endeudada del mundo. Y sólo haciendo los números en su 
análisis, Fitch dejó claro que Pemex va a perder dinero este año y que se requieren cifras 
multimillonarias para invertir, en detener apenas la caída en la producción, aunque bueno, 
ya lo escucharon ustedes también el propio presidente ha dicho que por efecto de aliviar 
esa carga fiscal a Pemex, tendrán recursos suficientes con los ahorros logrados de todo lo 
que ha hecho el gobierno en sus políticas, quedará compensado esto que en los ingresos del 
gobierno.  
 
¿Pero será suficiente lo que vaya a hacer el gobierno para Pemex? ¿Y será suficiente lo que 
tenga ahorrado para también no debilitar los ingresos públicos? ¿Y está entonces en riesgo 
la calificación soberana de México y no la de Pemex?  
 
Le voy a preguntar todo esto a Fernando Losada, quien me acompaña desde Nueva York. 
Fernando, ¿cómo estás? Tú sabes muy bien que se anticipaba inevitable una inyección de 
recursos y si ya sabemos que no dan las cuentas, primero, para que tengamos todos claro, 
cuéntanos cuánto de lo que genera Pemex va a al gobierno y cuánto le representa al 
gobierno, para después habla de si vale la pena esta nueva inyección y de qué tamaño tiene 
que ser para decir que valió la pena.  
 
FERNANDO LOSADA (ECONOMISTA): Hola Gabriela, ¿cómo estás? En términos de números, 
para poner cosas en perspectiva, Pemex le tiene que transferir al gobierno casi la mitad de 
los ingresos que genera, es una situación única en el mundo, solamente comparable a 
PDVSA en Venezuela. Y en términos de la dependencia fiscal del sector hidrocarburos en 
México, esto es algo que ha venido cayendo en los últimos años, pero todavía sigue siendo 
importante, depende cómo uno haga las cuentas, pero si sumas impuestos sobre Pemex, 
más regalías, más impuestos a los combustibles, ese número oscila entre el 5 y el 10 por 
ciento del PIB, es decir, que sigue siendo un número muy importante.  
 
(…) 
 



Lo que ha pasado es que el gobierno ha reaccionado a lo ocurrido durante la semana pasada 
cuando llegó el downgrade de Fitch, y no solamente eso, el documento que publicó Fitch 
fue durísimo porque hablaba de que Pemex es una empresa que está técnicamente en 
bancarrota, que ha generado pérdidas durante los últimos casi diez años, es decir, que el 
gobierno recibió el mensaje.  
 


